Gente decidirá por voto su permanencia, dice

AMLO va por revocar mandato a ministros

EL PRESIDENTE asegura que en su propuesta de reforma se incluirá a todos los integrantes del PJF; Laynez, ejemplo de "podredumbre" en el tribunal, destaca

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

l Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que en la iniciativa de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) propondrá que la permanencia de los actuales ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como jueces y magistrados, sea sometida a votación popular, sin importar el tiempo que les falte para concluir sus encargos; es decir, que se aplique revocación del mandato.

"Yo estoy por que no se elimine a nadie, que puedan participar en la elección. O sea, se establecen las reglas y, si están en funciones, que participen como candidatos y que la gente decida si quiere que continúen o no", propuso.

LA SCJN rechazó pronunciarse sobre el tiempo que deberá permanecer en el cargo Lenia Batres, si el tiempo que le quedaba a Arturo Zaldívar o por 15 años.

Eldato

Aclaró que "no es quitarlos. Entran otros como candidatos y también los que están y el pueblo decide". Añadió que esta medida aplicaría a los demás integrantes del PJF.

"Para que no manipulen, no es decir: 'Ya nos van a correr', no. Si están haciendo un buen trabajo, si son íntegros y profesionales, defensores de la justicia, ellos pueden ser candidatos y puede ser que continúen", señaló. López Obrador ratificó que el objetivo de su iniciativa para reformar al PJF es combatir la corrupción que, dijo, impera ahí dentro, por lo cual es mejor que el pueblo decida, porque sus miembros se consideran de "una casta divina, una élite, y están completamente divorciados del pueblo".

Destacó que en los últimos 30 o 40 años "no han aprobado nada" en favor del pueblo, todo ha sido para favorecer a la oligarquía y están al servicio de una minoría.

Insistió en su propuesta de que desaparezca el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), porque sólo está como "florero", y en sustitución se conforme un tribunal que vigile la actuación de jueces, magistrados y ministros.

"Estoy analizando, con un grupo, cómo planteamos lo de la reforma, porque tenemos que resolver la duración, la revocación de mandato, quién va a vigilarlos, supervisarlos y fiscalizarlos, porque actualmente existe el CJF, que

es como un florero, está ahí de adorno", manifestó.

Enseguida, el Presidente de la República afirmó que en lo personal le cae bien el ministro Javier Laynez Potisek; sin embargo, añadió, es un ejemplo de la "podredumbre" que hay al interior del PJF.

Comentó que dicho ministro ha sido uno de los principales opositores a su Gobierno, al tomar decisiones como frenar la eliminación de los fideicomisos aprobados por el Congreso de la Unión, así como permitir la venta de vapeadores, a pesar de que son dañinos para la salud, principalmente de los jóvenes.

"El señor Laynez, la verdad que no tengo nada contra él, no es nada personal, es el que me sirve para explicar la podredumbre que hay en el Poder Judicial; hasta me cae bien el ministro Laynez en lo personal, lo respeto", explicó.

Expuso que otro caso donde intervino Laynez con sus decisiones fue en el de Nuevo León, en el cual, aseveró, recibió consigna "de sus jefes" para afectar al gobernador Samuel García.

"Estuvo ahí pendiente, haciendo guardia —eso no pasa en otros casos—, porque se iba a resolver un día, a las 12:00 de la noche concluía un término para el permiso del gobernador de Nuevo León y de su sustituto para que el gobernador de Nuevo León participara como candidato, y como a los del bloque conservador no les convenía, le hablaron al señor Laynez, al ministro, y ahí estuvo en la noche", externó el Ejecutivo.

El mandatario reveló que en su reciente visita a la entidad, el fin de semana, "me estaba platicando el gobernador (Samuel García) que ya estaba hasta dormido y lo levantaron" para decirle que acababa de resolver el ministro Laynez "de que no procedía que él nombrara sustituto o que él dejara el gobierno de Nuevo León. ¿Cómo se interpreta eso?, pues que (Laynez) está actuando por consigna".